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第七十七届会议 

第五委员会 

议程项目 139 

方案规划 

  2022 年 10 月 28 日第一委员会主席给第五委员会主席的信 

 大会在 2021 年 12 月 24 日第 76/236 号决议中重申，只要方案和协调委员会

无法就拟议方案预算的某个次级方案或方案提出结论和建议，大会全体会议或负

责这些任务的某个或多个相关主要委员会就应在届会开始时审议该次级方案或

方案，以便尽早、而且至迟于届会开幕后四个星期内向第五委员会提出任何结论

和建议，供第五委员会及时审议。 

 在 2022 年 5 月 31 日至 7 月 1 日举行的方案协调委员会第六十二届会议的报

告(A/77/16)中，委员会根据大会第 76/236 号决议，建议大会第七十七届会议在题

为“方案规划”的议程项目下审查 2023 年拟议方案预算之方案 3(裁军)的方案计

划。 

 因此，第一委员会在 2022 年 10 月 13 日召开的第十次全体会议上就第一委

员会的工作方法和方案规划进行了辩论，并审议了 2023 年拟议方案预算之方案

3(裁军)的方案计划。我谨随信附上辩论摘要，供第五委员会及时审议(见附件)。 

 

第一委员会 

主席 

莫汉·佩里斯(签名) 

 

  

https://undocs.org/ch/A/RES/76/236
https://undocs.org/ch/A/77/16
https://undocs.org/ch/A/RES/76/236
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附件 

  大会第七十七届会议第一委员会主席编写的关于第一委员会工作方法

和方案规划辩论情况的摘要1 

1. 2022 年 10 月 13 日，第一委员会根据其通过的第七十七届会议工作方案和

时间表(A/C.1/77/CRP.1)以及大会第 75/325 号和第 76/236 号决议，在第十次会议

上就第一委员会的工作方法和方案规划进行了辩论。 

2. 第七十七届会议第一委员会主席、斯里兰卡大使莫汉·佩里斯宣布会议开幕，

并邀请各国就当前议题发言。委员会听取了 10 个国家和 1 个区域组织的发言，

其中一个国家代表一组共 3 个国家发言。 

3. 会议伊始，主席告知第一委员会，他打算全权负责编写一份讨论摘要，转交

第五委员会主席进一步审议。本文就是据此提交的。 

4. 各代表团对第一委员会主席召开关于工作方法和方案规划的会议表示赞赏。

多个代表团失望地注意到，方案和协调委员会连续第二年未能就拟议方案计划之

方案 3(裁军)的结论和建议达成共识。一些代表团提到，方案和协调委员会未能就

2023 年包括裁军在内的五个方案的建议达成共识。 

5. 有代表团对方案和协调委员会未能就 2023 年方案3(裁军)的建议和结论达成

共识感到不满，这些建议和结论为秘书处提供了重要的政府间指导。有代表团呼

吁方案和协调委员会加倍努力，以便在今后的会议上达成共识。 

6. 关于方案和协调委员会第六十二届会议的报告(A/77/16)，多个代表团支持其

中所载的说明草稿，称其准确忠实地反映了裁军领域的相关任务。在这方面，多

个代表团呼吁不加修改地核准次级方案说明，并呼吁第一委员会向第五委员会建

议采取这一行动。一个代表团强调了主要委员会就方案和协调委员会的建议进行

审查并采取行动方面的作用，建议报告抄录第 76/236 号决议中的如下措辞：“在

不开创先例的情况下，破例核准 2023 年拟议预算之方案 3 的方案说明，其中仅

列方案一级的任务清单和大会第 71/6 号决议核准的目标以及 2023 年次级方案一

级的应交付产出。”此外，一个代表团指出，第一委员会应根据大会第 76/236 号

决议，分配更多时间讨论这些事项。2 

7. 一些代表团强调，包括第一委员会在内的其他机构不应重复关于方案规划事

项的任何讨论。有代表团指出，第一委员会的繁重工作量是不将方案规划问题带

到该论坛的一个原因。此外，有代表团认为，实质性裁军专家很难讨论预算问题。

__________________ 

 1 由主席全权负责起草，但不影响第一委员会成员的个人意见。 

 2 大会在第 76/236 号决议第 16 段中重申，只要方案和协调委员会无法就拟议方案预算的某一次

级方案或方案提出结论和建议，大会全体会议或负责这些任务的某个或多个相关主要委员会就

应在届会开幕时审议该次级方案或方案，以便尽早、而且最迟于届会开幕后四个星期内向第五

委员会提出结论和建议，供第五委员会及时审议。 

https://undocs.org/ch/A/C.1/77/CRP.1
https://undocs.org/ch/A/RES/75/325
https://undocs.org/ch/A/RES/76/236
https://undocs.org/ch/A/77/16
https://undocs.org/ch/A/RES/76/236
https://undocs.org/ch/A/RES/71/6
https://undocs.org/ch/A/RES/76/236
https://undocs.org/ch/A/RES/76/236
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一个代表团指出，2022 年 10 月 13 日举行的会议不应成为第一委员会今后审议

方案规划的先例。 

8. 有代表团认为，第五委员会对核准方案规划负有最终责任。多个代表团回顾

方案和协调委员会是一个基于共识的机构，而第五委员会传统上也是一个基于共

识的机构，强调第一委员会就这些事项作出的任何结论或建议也应获得共识。有

代表团认为，任何在没有达成共识的情况下推进这些事项的企图只会损害方案和

协调委员会、第五委员会和预算规划进程。 

9. 关于方案和协调委员会第六十二届会议的报告(A/77/16)，多个代表团表示支

持裁军事务厅的工作及其为支持会员国执行任务所做的努力。一个代表团指出，

秘书处提供的支持必须客观，并严格符合各国规定的任务。 

10. 有代表团特别提到裁军事务厅与《不扩散核武器条约》缔约国第十次审议大

会、《禁止核武器条约》缔约国第一次会议、性别相关方案编制、大会关于妇女、

裁军、不扩散和军备控制的第 75/48 决议以及安全理事会关于不扩散大规模毁灭

性武器的第 1540(2004)号决议有关的工作。还有代表团感谢裁军事务厅对联合国

裁军研究金、培训和咨询服务方案的管理。一个代表团欢迎裁军事务厅为 2021-

2025 年期间制定第一个战略计划，并采取步骤改善监测和评价。 

11. 一个代表团强调了地域平衡在裁军事务厅人员配置中的重要性。一个代表团

指出，来自一个地理区域的工作人员人数超过了其他四个区域工作人员人数的总

和。另一个代表团赞同这一观点，指出向委员会介绍情况的民间社会代表一点也

不多样化。有代表团还提出了与预算外供资不断增加有关的问题。有代表团强调

第一委员会授权的政府专家组成员必须有平衡的地域代表性和更大的多样性。 

12. 对于当前讨论报告中所载的说明草稿，一个代表团积极注意到其中阐述的从

冠状病毒病(COVID-19)大流行中吸取的经验教训，同意数字工具可以为包容和环

保的讨论提供便利。有代表团认为，在大流行期间采用的替代工作方法应被视为

是临时性的。一个代表团认为第一委员会的所有会议都应以面对面的方式进行，

并指出混合和远程方式是不可接受的。 

13. 一个代表团指出，非政府实体的参与不应损害委员会工作的政府间性质，并

应符合既定做法和大会规则。该代表团强调，已经获得大会观察员地位的非政府

组织，以及会员国根据无异议程序核准的其他有关方面，应当在专门讨论非政府

实体的专门非正式环节框架内参与。该代表团强调，非政府实体的所有贡献都必

须符合第一委员会的议程。 

14. 第一委员会主席对各代表团参与讨论表示赞赏，并重申他打算编写一份摘

要，转交第五委员会进一步审议。 

 

 

 

https://undocs.org/ch/A/77/16
https://undocs.org/ch/A/RES/75/48
https://undocs.org/ch/S/RES/1540(2004)

